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«РИА Новости» 

Медведев о ситуации в экономике РФ: нет кризиса, но и нет 

развития 

Федеральный бюджет на 2014-2016 годы должен обеспечить стабильное 

развитие России в условиях неопределенной экономической ситуации, когда нет 

кризиса, но и нет развития, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на встрече 

с руководством Совета Федерации. 

"Бюджет очень сложный, самый сложный за последние годы, как и обстановка, 

которая сложилась в экономике", — сказал Медведев. "Сейчас нет кризиса, но и нет 

развития", — добавил он. Правительство РФ одобрило проект федерального бюджета 

на 2014-2016 годы 19 сентября. 

"Мы находимся в довольно сложной точке, когда восстановительный (после 

кризиса) рост закончился, доходов таких мы не имеем, внешние рынки закрыты, а 

бюджет нам нужно исполнять, и исполнять огромные социальные обязательства, 

которые мы взяли за последние годы, я считаю, что это предмет нашей гордости, 

потому что мы смогли решить целый ряд задач", — сказал Медведев. 

http://ria.ru/economy/20130923/965229905.html#ixzz2fien2ilR   

 

http://ria.ru/economy/20130923/965229905.html#ixzz2fien2ilR
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«ПРАЙМ» 

Медведев не исключил корректировки закона о 

консолидированных группах налогоплательщиков 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев готов дать поручение Минфину 

рассмотреть возможность о корректировке закона, касающегося консолидированных 

групп налогоплательщиков. 

"Очень разные мнения (о ранее принятом законе о консолидированных группах 

налогоплательщиков). Кто-то приходит и говорит спасибо за то, что у нас появилась 

новая система учета консолидированной группы, а кто-то говорит: нас несправедливо 

обделили", - сказал Медведев на встрече с руководством Совета Федерации. 

http://www.1prime.ru/Politics/20130923/766848879.html  

 

«ПРАЙМ» 

Минэкономразвития: Треть "дорожных карт" по развития 

предпринимательства не исполнены 

Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев на заседании правительства в 

понедельник назвал лидеров и аутсайдеров по исполнению "дорожных карт" по 

развитию предпринимательства в РФ. 

По словам Улюкаева, в настоящее время наступил срок исполнения по 173 

мероприятиям дорожных карт, подготовленных совместно бизнесом и 

правительством. Исполнено 84 мероприятия, 37 в процессе исполнения, 52, то есть 

почти третья часть, не исполнено. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20130923/766837609.html  

  

«РИА Новости» 

Россия направит 45 млрд руб на поддержку рынка труда 

Правительство РФ выделило 45 миллиардов рублей для решения проблемы 

нехватки рабочей силы, заявила вице-премьер Ольга Голодец, выступая на саммите 

Reuters Russia Investment Summit. 

По ее словам, страна сейчас страдает от острой нехватки рабочей силы. "Россия 

выделила 45 миллиардов рублей на три года, чтобы стимулировать работодателей 

нанимать сотрудников в проблемных регионах, молодежь и людей с ограниченными 

возможностями. Эта сумма включает расходы на обучение", — сказала вице-премьер. 

http://www.1prime.ru/Politics/20130923/766848879.html
http://www.1prime.ru/state_regulation/20130923/766837609.html
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Правительство также планирует решить другие острые проблемы, такие, как, 

например, низкая заработная плата госслужащих. 

http://ria.ru/economy/20130923/965170634.html#ixzz2fhsNvWqy  

 

 «Коммерсант» 

Не время для убытков  

 Министерство финансов опубликовало проект поправок к закону "Об 

акционерных обществах", которые позволяют компаниям выплачивать дивиденды при 

отсутствии прибыли по российским стандартам отчетности и привязывать их размер к 

любому показателю отчетности. Хотя поправки касаются всех АО, очевидно 

намерение Минфина поменять правила игры в первую очередь в госсекторе. Уже в 

2014 году переоценка основных фондов, формирующая "бумажные" убытки, 

перестанет быть аргументом в войне с крупнейшими госкомпаниями за дивиденды, а в 

2016 году их обязанность перечислять в бюджет 35% прибыли по МСФО должна 

принести казне дополнительно 106 млрд руб. 

http://195.68.141.146/doc/2302909   

 

«Коммерсант» 

Роскошь распределят по иерархии  

Федеральная экспертная рабочая группа, которая занимается рассмотрением 

петиций с портала "Российской общественной инициативы" (РОИ), предлагает 

устанавливать цены на служебные автомобили в зависимости от ранга чиновника. 

Соответствующие рекомендации уже направлены в правительство. Так, рабочая 

группа завершила работу над предложением Алексея Навального законодательно 

ограничить чиновников в праве на закупку дорогих автомобилей, которая собрала 100 

тыс. голосов на сайте РОИ. 

http://195.68.141.146/doc/2302895  

 

«Коммерсант» 

Росту расходов закрывают черный ход  

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление правительства, 

которое вводит обязательное финансово-экономическое обоснование всех проектов 

нормативных актов, влияющих на бюджеты любого уровня. Экзаменовать проекты на 

экономическую целесообразность поручено Минфину, а форму экспертизы он будет 

http://ria.ru/economy/20130923/965170634.html#ixzz2fhsNvWqy
http://195.68.141.146/doc/2302909
http://195.68.141.146/doc/2302895
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определять по согласованию с Минэкономики. Испытание для распорядителей 

бюджетных средств непростое — им предстоит оценить влияние предлагаемых 

решений на расходы и доходы не только бюджетов, но организаций и граждан. 

http://195.68.141.146/doc/2302215   

 

«Коммерсант» 

Госдума смешала нефть с газом  

 Госдума в пятницу приняла во втором и третьем чтениях закон о расчете НДПИ 

на газ по формуле, учитывающей особенности его добычи, транспортировки и 

ценообразования. Проявив чудеса оперативности, депутаты вписали в этот документ 

еще и налоговый маневр для нефтяной отрасли, лишь за день до этого одобренный 

Белым домом. Таким образом, впервые за последние годы Госдуме удалось выполнить 

норму Бюджетного кодекса о принятии налоговых законов до представления палате 

проекта госказны на очередную трехлетку. 

http://195.68.141.146/doc/2302838   

 

«Ведомости» 

Якунин будет добиваться роста тарифов на грузовые перевозки на 

уровне инфляции 

Рост тарифов на грузовые железнодорожные перевозки нужно не обнулять 

полностью, а оставить на уровне инфляции, заявил журналистам президент РЖД 

Владимир Якунин. Сославшись на публикацию некоего американского экономиста, он 

заявил, что в США ради стимулирования экономики уже замораживали тарифы на 15-

20 лет и тогда рост тарифов разрешался только на уровень инфляции. «Собственно, 

мы об этом и говорим, и ничего другого сейчас не просим», — сказал руководитель 

РЖД. Его компания уже передала эти предложения в правительство и министерства и 

собирается отстаивать свою позицию. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/16642971/yakunin-budet-dobivatsya#ixzz2fhxkravX  

 

«Коммерсант» 

За замораживание тарифов заплатят бюджеты  

 Высший арбитражный суд (ВАС) предлагает резко упростить для поставщиков 

энергоресурсов и услуг ЖКХ судебную процедуру взыскания компенсаций с 

бюджетов всех уровней. Речь идет о частых ситуациях, когда тарифы, установленные 

http://195.68.141.146/doc/2302215
http://195.68.141.146/doc/2302838
http://www.vedomosti.ru/finance/news/16642971/yakunin-budet-dobivatsya#ixzz2fhxkravX


6 
 

для компаний, оказываются ниже "экономически обоснованного уровня". Для 

крупных компаний эти претензии могут достигать нескольких миллиардов рублей в 

год. Раньше компенсации учитывали при повышении тарифов будущих лет, но теперь, 

после принятого решения о замораживании цен, делать это будет сложнее. 

http://195.68.141.146/doc/2302827  

 

«Российская газета» 

Бензин зачистит дороги  

В ближайшие три года стоимость литра автомобильного топлива может вырасти 

на 10 процентов. Причина - в росте налога на добычу полезных ископаемых (НДПИ), а 

также в инфляции и в увеличении акцизов. К такому выводу пришли эксперты "РГ" 

после сообщения о "налоговом маневре" в отрасли. 

http://www.rg.ru/2013/09/21/toplivo-site.html  

 

«Российская газета» 

Геологам дают добро  

 Ставки налогов на добычу угля, гранита и соли снизили до нуля. 

Геологоразведка в Восточной Сибири должна быть расширена в ближайшие пять-семь 

лет на треть. Это позволит обеспечить плановые показатели по загрузке трубопровода 

"Восточная Сибирь - Тихий океан" к 2020 году на уровне 56-60 миллионов тонн. 

http://www.rg.ru/2013/09/23/nalog.html  

 

 «Деловой квартал» 

Рустам Минниханов и представитель "Леонтьевского центра» 

обсудили Стратегию 2030 

Разработка Стратегии социально-экономического развития Республики 

Татарстан до 2030 года, а так же подходы и методы разработки, стали главными 

вопросами на повестке дня, при встрече Президента Татарстана Рустама Минниханова 

и специалистов международного центра социально-экономических исследований 

«Леонтьевский центр». 

Борис Жихаревич, который является руководителем отдела территориального 

стратегического планирования международного центра социально-экономических 

http://195.68.141.146/doc/2302827
http://www.rg.ru/2013/09/21/toplivo-site.html
http://www.rg.ru/2013/09/23/nalog.html


7 
 

исследований «Леонтьевский центр», представил подробное содержание и 

уточненный график работы подготовки Стратегии 2030. 

Основной целью стратегии является определение направлений дальнейшего 

развития республики. В документе планируется учесть вопросы, касающиеся качества 

образования, наращивания и удержания человеческого капитала, промышленной 

политики региона, инновационной и инвестиционной стратегии, концепции 

распространенного развития. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/rustam-minnixanov-i-predstavitel-leontevskogo-centra-

obsudili-strategiyu-2030-236763831#ixzz2fhvBlm8H  

 

«Деловой квартал» 

 «Татспиртпром» сменил собственника 

В Министерстве земельных и имущественных отношений Татарстана вынесли 

решение, что «Татспиртпром» будет передан в собственность холдинга 

«Связьинвестнефтехим». 

http://kazan.dkvartal.ru/news/tatspirtprom-smenil-sobstvennika-236763686#ixzz2figdQpG7  

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов и Алексей Кудрин обсудили стратегию 

развития Татарстана до 2030 года 

21.09.2013 в Казани президент Татарстана Рустам Минниханов встретился с 

главой комитета гражданских инициатив, экс-министром финансов России Алексеем 

Кудриным по вопросу разработки Стратегии социально-экономического развития РТ 

до 2030 года. Об этом сам Кудрин сообщил в своем твиттере. «Сегодня в Казани. 

Встретился с Рустамом Миннихановым. Говорили о стратегии развития Татарстана», - 

написал он. 

Во встрече также приняли участие министры республиканского правительства - 

глава минэкономики РТ Мидхат Шагиахметов, глава минстроя Ирек Файзуллин, глава 

минтранса Ленар Сафин, глава минздрава Адель Вафин, глава минсельхоза Марат 

Ахметов, а также председатель комитета Госсовета РТ по бюджету, налогам и 

финансам Мурад Гадыльшин, генеральный директор «Связинвестнефтехим» Валерий 

Сорокин. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88153/ 

 

http://kazan.dkvartal.ru/news/rustam-minnixanov-i-predstavitel-leontevskogo-centra-obsudili-strategiyu-2030-236763831#ixzz2fhvBlm8H
http://kazan.dkvartal.ru/news/rustam-minnixanov-i-predstavitel-leontevskogo-centra-obsudili-strategiyu-2030-236763831#ixzz2fhvBlm8H
http://kazan.dkvartal.ru/news/tatspirtprom-smenil-sobstvennika-236763686#ixzz2figdQpG7
http://www.business-gazeta.ru/article/88153/
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«Бизнес онлайн» 

Пять минут на грант 

С НАЧАЛА ГОДА ГОСУДАРСТВЕННУЮ ПОДДЕРЖКУ ПОЛУЧИЛИ БОЛЕЕ 

200 ТАТАРСТАНСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 

Общая сумма выделенных бизнесу по линии минэкономики средств уже 

превысила 300 млн. рублей. Всего же в 2013 году предпринимателям в виде 

господдержки предоставят 600 млн рублей. Такие данные были приведены на пресс-

конференции, которую провели в минувший четверг руководитель ГБУ «Центр 

поддержки предпринимательства РТ» Артем Наумов и замначальника департамента 

минэкономики РТ Артем Сироткин. Журналисты «БИЗНЕС Online» побывали на 

очередных заседаниях конкурсных комиссий по рассмотрению заявок 

предпринимателей и увидели, как работает конвейер по распределению средств среди 

предпринимателей. 

На втором по счету заседании конкурсной комиссии программы «Лизинг-грант» 

рассматривалось 62 заявки от представителей МСБ. Среди них оказалось много 

фермеров из Пестречинского, Высокогорского, Камско-Устьинского, Нижнекамского, 

Дрожжановского, Сабинского, Мамадышского и других районов республики. В 

защите фермерами проектов активно участвует председатель ассоциации фермеров и 

крестьянских подворий РТ Камияр Байтемиров. Понятно, что селяне, тем более не из 

райцентров, а из далеких деревень, – люди непубличные, им непросто защитить свой 

проект перед экспертами. Хотя, в отличие от прежних лет, предпринимателям 

помогает лучше подготовиться созданный в нынешнем году при минэкономики центр 

поддержки предпринимательства. Так что никаких претензий, скажем, к оформлению 

документов, у экспертов нет, они рассматривают проекты по существу. 

Перед началом заседания заместитель начальника департамента поддержки 

предпринимательства РТ Артем Сироткин, который «рулит» процессом защиты, 

попросил экспертов особенно внимательно отнестись к новичкам, к начинающим 

бизнесменам, часто они с энтузиазмом начинают раскручивать свое дело, а потом 

обнаруживают, что оно оказалось неподъемным. 

На следующий день настал черед "на раздачу леденцов" от государства 

представителям малого и среднего предпринимательства РТ, которые имеют статус 

резидентов промышленных площадок, расположенных на территории республики. В 

министерстве экономики РТ прошло заседание конкурсной комиссии по 

предоставлению им субсидий для возмещения затрат, связанных с арендой и (или) 

выкупом объектов недвижимости на территории промплощадок. Согласно принятому 

в прошлом году постановлению правительства РТ, размер субсидий не может 

превышать 25% от суммы предусмотренных затрат, но не более 1 млн. рублей в случае 

аренды и не более 5 млн. рублей в случае выкупа недвижимости. 

Всего на субсидии заявилось 77 компаний, которые в общей сложности 

претендовали почти на 24 млн. рублей. Таким образом, средняя величина субсидий на 
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одну компанию составляла около 344 тыс. Впрочем, заявки большинства были 

намного скромнее – 30 - 40 тыс. рублей. 

На каждую компанию по регламенту отводилось по пять минут: три минуты на 

рассказ о себе, и еще две минуты на вопросы комиссии. Впрочем, в реальности 

оказалось, что в большинстве получалось быстрее: к оформлению заявок претензий 

почти не было, так как они предварительно прошли через центр поддержки 

предпринимательства при минэкономики. Члены комиссии задавали стандартные 

вопросы о занимаемых площадях, как они используются, среднемесячной арендной 

плате, наличии задолженности по налогам, когда был получен статус резидента, о 

состоянии бизнеса. Как правило, представитель компании отвечал бойко, и на этом 

расспросы заканчивались, а в комнату, где заседала комиссия, приглашался 

следующий участник. 

Сразу после завершения рассмотрения заявок журналист «БИЗНЕС online» 

попросил руководителя ГБУ «Центр поддержки предпринимательства РТ» Артема 

Наумова прокомментировать итоги очередных заседаний конкурсных комиссий. ... 

– Насколько трудно было предпринимателям собрать документы для 

оформления заявки на получение субсидии по аренде? 

– Оформить заявку для действующего резидента технопарка было максимально 

легко. Любой бухгалтер мог бы подготовить документы на получение субсидии за 20 

минут: поднять платежки за аренду или выкуп участка, прикрепить к ним 

соответствующий договор, ну и базовый пакет документов, общий для всех программ 

(учредительские документы, устав, ИНН и так далее). Самчм сложным оказалось 

получение справки из налоговой об отсутствии задолженности перед бюджетом. 

Некоторые не успели сделать это и не попали в эту очередь конкурса. Оказалось, что 

сейчас справка об отсутствии задолженности делается 10 рабочих дней вместо пяти, 

как раньше. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88130/ 

 

«Бизнес онлайн» 

За полгода в Татарстане закрылось вдвое больше 

индивидуальных предпринимателей, чем за весь прошлый год 

По состоянию на 1 июля 2013 года в Государственном реестре индивидуальных 

предпринимателей числится 93,7 тыс. индивидуальных предпринимателей, сообщили 

«БИЗНЕС Online» в налоговой службе РТ. 

Если учитывать, что по состоянию на 1 января 2013 года в Госреестре числились 

108,5 тыс. индивидуальных предпринимателей, а до 1 января их было 115,6 тыс., то 

количество ИП сократилось с начала года на 15 тысяч. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88130/
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По данным налоговой службы РТ, общее количество ликвидированных в 

прошлом году ИП – 7,1 тысячи. 

Напомним, что ставка страхового взноса в ПФР в 2013 году выросла в 2,3 раза с 

14,3 тыс. рублей до 32,4 тыс. рублей. 

В июле текущего года под нажимом бизнес общественности Госдума РФ 

приняла в третьем чтении закон о снижении страховых взносов для индивидуальных 

предпринимателей. Чуть позже президент Владимир Путин это закон подписал. 

Поправки вступают в силу с 1 января 2014 года. По закону сохраняется ставка исходя 

из одного МРОТ для ИП с годовым оборотом до 300 тыс. рублей. Но для ИП с 

годовым оборотом более 300 тыс. рублей предусмотрена ставка исходя из одного 

МРОТ + 1% от оборота. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88172/ 

 

  

 «Бизнес онлайн» 

Кудрин взял в свои руки будущее Татарстана 

В РЕСПУБЛИКЕ БУДЕТ СОЗДАН ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩИЙ СОВЕТ 

МУДРЕЦОВ 

В минувшую субботу президент РТ Рустам Минниханов встретился с группой 

экспертов санкт-петербургского исследовательского Леонтьевского центра и экс-

министром финансов РФ Алексеем Кудриным. Темой обсуждения стали итоги 

подготовительного этапа разработки «Стратегии социально-экономического развития 

Татарстана до 2030 года», а также сроки и концепция реализации второго этапа работ. 

Участники совещания поделились с газетой «БИЗНЕС Online» подробностями 

обсуждения. 

О том, что известный в России исследовательский Леонтьевский центр 

совместно с «НКО «Региональной фонд социально-экономического развития «Туган 

Иль» (структура АО «Связьинвестнефтехим») под патронажем татарстанского 

минэкономики приступили к подготовительным работам над стратегией развития 

Татарстана до 2030 года стало известно летом прошлого года. К этой работе были 

привлечены ведущие российские и зарубежные специалисты, которые сформировали 

несколько экспертных групп по разным направлениям развития Татарстана. Осенью 

прошлого года специалисты провели в Татарстане серию рабочих интервью для сбора 

информации о текущем состоянии социальной и экономической сфер республики. На 

обработку полученных данных и подготовку отчета по первому этапу работ 

потребовалось более полугода. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88172/
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Совещание проходило в закрытом для СМИ режиме, однако газете «БИЗНЕС 

Online» удалось узнать, о чем шла речь у непосредственных участников обсуждения. 

По словам заместителя начальника проектно-экспортного отдела НКО «Региональной 

фонд социально-экономического развития «Туган Иль» Елены Макаровой 

инициатором разработки стратегии в свое время выступил лично президент 

Татарстана.  

Заместитель руководителя пресс-службы президента РТ Эдуард Хайруллин 

подтвердил, что, на совещании было принято решение о начале второго этапа работ. 

«Непосредственная разработка «Стратегии социально-экономического развития 

Республики Татарстан до 2030 года» займет год и будет проходить по отдельным 

блокам. Работа будет вестись в режиме максимально широкого обсуждения с 

экспертным сообществом», - отметил он. 

После завершения совещания корреспондент «БИЗНЕС Online» взял интервью у 

одного из докладчиков, заместителя генерального директора АНО МЦСЭИ 

«Леонтьевский центр» по научной работе, директора Ресурсного центра по 

стратегическому планированию при Леонтьевском центре Бориса Жихаревича. 

Предварительные результаты работы получились очень объемные, о них мы 

доложили президенту Минниханову 2 марта 2013 года. Уже на той встрече мы 

выделили определенный набор приоритетов, которые будут в центре внимания 

исследования. Например, качество образования - мы будем помогать креативной 

молодежи республики, традиционные вопросы развития сельской местности и 

агропромышленного комплекса и, безусловно, вопросы  инновационной политики. 

- Вы сами в целом удовлетворены работой за этот период? 

- Да, честно можно сказать, что нам было очень комфортно работать в 

Татарстане. Мы встречали много заинтересованных, реально болеющих за дело 

людей. Здесь очень высокая исполнительская дисциплина и есть командный дух. Все 

выполняется четко и оперативно. Татарстан много в чем занимает передовые позиции. 

Поэтому работать было интересно.  

- Каковы итоги совещания? Были ли высказаны претензии со стороны 

руководства Татарстана? 

- Техническое задание было воспринято позитивно. К отдельным моментам 

было привлечено дополнительное внимание и, в принципе, было дано добро на начало 

дальнейших работ. Изменений практически не было внесено, было лишь уточнение, 

что стратегию нужно будет принимать к концу 2014 года. 

http://www.business-gazeta.ru/article/88178/ 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/88178/
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Решения Правительства о прогнозе социально-экономического 

развития Российской Федерации на 2014 год и на плановый период 

2015 и 2016 годов  

Вопрос рассматривался на заседании 19 сентября 2013 года. По итогам 

рассмотрения приняты следующие решения: 

1.   Принять к сведению доклад Министра экономического развития Российской 

Федерации А.В.Улюкаева по данному вопросу. 

2.   Одобрить в основном подготовленный Минэкономразвития России 

совместно с заинтересованными федеральными органами исполнительной власти 

прогноз социально-экономического развития Российской Федерации на 2014 год и на 

плановый период 2015 и 2016 годов. 

3. Минэкономразвития России (А.В.Улюкаеву), Минэнерго России 

(А.В.Новаку), ФСТ России (С.Г.Новикову) с участием заинтересованных федеральных 

органов исполнительной власти и Банка России доработать с учётом состоявшегося 

обсуждения отдельные положения прогноза социально-экономического развития 

Российской Федерации на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов, 

касающиеся в том числе тарифов в сфере жилищно-коммунального хозяйства, 

тарифов на передачу электроэнергии и тарифов на теплоснабжение. 

Доработанный прогноз социально-экономического развития Российской 

Федерации на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов 23 сентября 2013 года 

представить в Правительство Российской Федерации для его последующего 

направления в Государственную Думу в установленном порядке. 

http://government.ru/news/5949 

 

О Концепции введения удостоверения личности гражданина 

Российской Федерации в виде пластиковой карты в качестве 

основного документа, удостоверяющего личность  

Распоряжение от 19 сентября 2013 года №1699-р  

Текущий уровень развития информационных технологий и их применение в 

органах государственной власти создаёт предпосылки для введения более 

защищённого от подделок удостоверения личности и создания необходимой для этих 

целей инфраструктуры. 

http://government.ru/news/5949
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Распоряжением определяются цели, задачи, основные направления и принципы 

введения в Российской Федерации документа нового поколения, удостоверяющего 

личность гражданина РФ на территории страны, оформляемого в виде пластиковой 

карты с электронным носителем информации. 

Данное решение позволит обеспечить гарантированную идентификацию 

граждан, в том числе и в электронной среде, юридическую значимость действий в 

электронной среде, а также создание комплексной системы однозначной 

идентификации граждан с использованием сквозного единого идентификатора. 

http://government.ru/dep_news/5992 

 

Министр А.В.Улюкаев выступил на заседании Правительства 

России с докладом о ходе реализации планов мероприятий («дорожных 

карт»), направленных на улучшение инвестиционного климата в 

Российской Федерации 

23 сентября 2013 г. Министр А.В.Улюкаев выступил на заседании 

Правительства России с докладом о ходе реализации планов мероприятий («дорожных 

карт»), направленных на улучшение инвестиционного климата в Российской 

Федерации. 

Стенограмма заседания (www.government.ru/news/5951). 

http://www.economy.gov.ru/minec/press/news/doc20130923_3 

 

Минрегион России подготовил поправки в Правила 

формирования, предоставления и распределения субсидий из 

федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации 

Минрегион России подготовил предложения по внесению изменений в Правила 

формирования, предоставления и распределения субсидий из федерального бюджета 

бюджетам субъектов Российской Федерации, утвержденные Постановлением 

Правительства Российской Федерации от 26 мая 2008 г. № 392.  

В соответствии с предлагаемыми изменениями ужесточается ответственность 

субъектов Российской Федерации за недостижение показателей результативности 

предоставления субсидий, условий предоставления субсидий и порядка возврата 

субсидий. 

Кроме того, поправки содержат требования к главным распорядителям средств 

федерального бюджета о необходимости предоставления субсидий субъектами 

ежегодно до 15 сентября каждого финансового года. 

http://government.ru/dep_news/5992
http://www.government.ru/news/5951
http://www.economy.gov.ru/minec/press/news/doc20130923_3
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В настоящий момент проект изменений проходит процедуру согласования с 

заинтересованными органами исполнительной власти. Согласованные поправки будут 

в установленный срок внесены в Правительство РФ. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3471.html  

 

Процент исполнения «дорожных карт» не очень хороший - Д. 

Медведев 

Глава Минэкономразвития доложил на заседании Правительства РФ о 

предварительных итогах работы над документами и их реализации на текущем этапе 

Из 173 мероприятий по реализации «дорожных карт» исполнено 84. «37 в 

процессе исполнения, 52 (почти третья часть) не исполнено, причём статистика 

довольно сильно варьирует по отдельным «дорожным картам». Такие данные привел 

Министр экономического развития РФ Алексей Улюкаев, сообщая 23 сентября на 

заседании Правительства РФ о результатах мониторинга исполнения документов 

ведомствами, который министерство ведет совместно с бизнесом. 

«Девять «дорожных карт» принято – по строительству, таможенному 

администрированию, доступу к энергосетям, регистрации имущества, развитию 

конкуренции, содействию экспорту, доступу малого и среднего бизнеса к закупкам. 

Ещё четыре карты в работе, две в высокой степени готовности: «Налоговое 

администрирование», «Оценочная деятельность, «Качество трудовых ресурсов» и 

«Развитие негосударственного сектора в социальной сфере», - сообщил министр. 

Среди лидеров по степени реализации глава Минэкономразвития назвал «карты 

по энергетике, таможенному администрированию, поддержке экспорта, регистрации 

недвижимости». Больше всего неисполненных мероприятий, по его словам, 

приходится на карты по развитию конкуренции, строительству и регистрации 

предприятий. 

Андрей Никитин, возглавляющий «Агентство стратегических инициатив по 

продвижению новых проектов», дополнил эту тему мнением бизнес-сообщества. 

В частности, по его словам, «зачастую решения, которые вносятся в 

Правительство, не соответствуют исходным идеям «дорожных карт» и бизнес 

вынужден фиксировать неисполнение пунктов, хотя формально тот или иной 

документ в Правительство внесён».  

«В этой связи хотелось бы просить федеральные органы о том, чтобы всё-таки 

на этапе подготовки тех или иных нормативных документов уже в министерствах 

работа с бизнесом начиналась, чтобы мы не приходили к ситуации, когда документ 

разрабатывается и в дальнейшем предприниматели фиксируют, что он не 

соответствует исходной идеологии», - обратился к Председателю Правительства глава 

АСИ. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3471.html
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«Странным моментом» А. Никитин также считает отказ ведомств от исполнения 

согласованных ими ранее и уже утвержденных «карт». «Есть очень странный момент, 

когда у нас «дорожная карта» разрабатывается, согласовывается с федеральными 

органами, рассматривается на наблюдательном совете, утверждается распоряжением 

Правительства, а дальше ответственные федеральные органы говорят о 

нецелесообразности исполнения тех или иных дорожных пунктов, которые они сами 

же и согласовали… В данном случае я говорю про Министерство финансов и карту по 

поддержке экспорта», - уточнил он. 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,735099/ 

 

Татарстан открыл «горячую линию» для жалоб и предложений по 

инфраструктуры поддержки предпринимательства 

В Министерстве экономики Республики Татарстан открыта «горячая линия» для 

жалоб и предложений предпринимателей по работе организаций инфраструктуры 

поддержки предпринимательства. Номер телефона, пот которому предлагают звонить 

с сообщениями: 524-90-92. 

Представителям бизнеса предлагается обсуждать вопросы, возникающие в части 

взаимодействия с:  

- Центром поддержки предпринимательства Республики Татарстан,  

- Центром поддержки экспортоориентированных субъектов малого и среднего 

предпринимательства Республики Татарстан,  

- Гарантийным фондом Республики Татарстан,  

- технополисами,  

- индустриальными и промышленными парками,  

- бизнес-инкубаторами и др. 

«Просим Вас направлять информацию по вопросам в части работы с 

указанными организациями, в том числе подготовки документов для получения 

государственной поддержки, участия в конкурсных отборах, а также информацию о 

неправомерных по Вашему мнению действиях сотрудников названных организаций на 

указанный номер», - говорится в сообщении пресс-службы Министерства экономики 

региона. 

Кроме того, в Минэкономики ждут предложения предпринимателей по 

актуальным вопросам развития малого и среднего предпринимательства в Республике 

Татарстан. 

http://smb.gov.ru/content/news/regional/reggeneral/m,92,f,735126/ 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,735099/
http://smb.gov.ru/content/news/regional/reggeneral/m,92,f,735126/
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Пилотный проект по сокращению сроков прохождения 

разрешительных процедур в сфере строительства будет реализован в 

Ростовской области 

Соответствующее поручение утвердил Президент Российской Федерации 

Владимир Путин по итогам совещания «О социально-экономическом развитии 

Ростовской области», которое состоялось 22 августа 2013 года.   

Согласно перечню поручений, пилотный проект по реализации мероприятий, 

предусмотренных дорожной картой Национальной предпринимательской инициативы 

(НПИ) «Совершенствование правового регулирования градостроительной 

деятельности и улучшение предпринимательского климата в сфере строительства», 

будет реализован на территории Ростовской области с целью апробации и 

дальнейшего внедрения лучших практик в других субъектах Российской Федерации. 

http://www.asi.ru/news/11876/ 

 

Президент Татарстана Рустам Минниханов прибыл в Сингапур 

для участия в работе 8-го Российско-Сингапурского делового форума 

Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов прибыл в Республику 

Сингапур для участия в работе 8-го Российско-Сингапурского делового форума 

(Russia Singapore Business Forum). 

Напомним, что Российско-Сингапурский Деловой Форум (РСДФ) был 

организован в 2006 году и стал единственным в Азии мероприятием высшего уровня 

для представителей бизнеса России, стран СНГ, Сингапура и других азиатских стран, 

где устанавливаются деловые контакты, обсуждаются новые возможности, последние 

экономические тенденции в России и азиатском регионе. 

Предполагается, что в четырехдневной программе Форума - 2013 (23 - 26 

сентября) будет задействовано более 800 участников, включая представителей 

наиболее активных сегментов бизнеса России и Сингапура. 

Планируется, что 24 сентября Президент Республики Татарстан Рустам 

Минниханов примет участие в специальном мероприятии Российско-Сингапурского 

Форума: Инвестирование и ведение бизнеса в Республике Татарстан», а также 

выступит со специальным обращением к участникам форума на тему: «Татарстан – 

сингапурский опыт». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226999.htm 

 

 

http://www.asi.ru/news/11876/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226999.htm
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Президент РТ: "Продукция предприятий Татарстана имеет 

хорошие перспективы в Мьянме" 

Вертолеты, грузовые автомобили и иная продукция машиностроительного 

комплекса Татарстана могли бы востребованы в Мьянме. Такое мнение высказал 

сегодня Президент РТ Рустам Минниханов в ходе встречи с руководителем Торгово-

промышленной палаты Республики Союза Мьянма Вин Аунгом. Встреча состоялась в 

Янгоне в рамках рабочего визита Президента РТ в Мьянму, в ней также приняли 

участие министр финансов и государственных сборов страны Вин Мьинт и министр 

торговли Мьянмы Вин Шейн, прредседатель Торгово-промышленной палаты РТ 

Шамиль Агеев, Чрезвычайный и Полномочный посол Российской Федерации в 

Мьянме Василий Поспелов. 

Рустам Минниханов поблагодарил принимающую сторону за возможность 

посетить ТПП Мьянмы. Он констатировал, что в настоящее время торгово-

экономические отношения Татарстана и Мьянмы находятся практически на нуле, хотя 

в прошлом Казанский вертолетный завод поставил в Мьянму 19 вертолетов. "И мы 

считаем, что есть дальнейшие перспективы в сфере поставок и обслуживания 

вертолетов, - отметил Президент Татарстана. - Большие перспективы в Мьянме имеет 

наш завод "КАМАЗ", производящий целую гамму болшегрузных автомобилей для 

гражданских и военных задач.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226831.htm 

 

Ильдар Халиков встретился с заместителем министра 

национальной обороны, главнокомандующим ВМФ Вьетнама Нгуен 

Ван Хиеном 

С делегацией Социалистической Республики Вьетнам во главе с заместителем 

министра национальной обороны, главнокомандующим ВМФ Вьетнама Нгуен Ван 

Хиеном встретился сегодня Премьер-министр Республики Татарстан Ильдар Халиков.  

Встреча прошла в Доме Правительства РТ, в ней также приняли участие 

генеральный директор Зеленодольского завода им. Горького Ренат Мистахов, 

генеральный директор холдинговой компании «Ак Барс» Иван Егоров и другие.  

Премьер-министр РТ вкратце представил экономический потенциал республики, 

отметил, что здесь сосредоточена большая доля предприятий оборонно-

промышленного комплекса. Это, в частности, 13 крупных промышленных 

предприятий, более 20 научно-исследовательских институтов и конструкторских 

бюро. В Татарстане выпускают продукцию авиа- и судостроения, боеприпасы, 

спецхимию, сообщил Ильдар Халиков.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226831.htm
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Ильдар Халиков сообщил, что завтра состоится закладка двух фрегатов «Гепард-

3.9», спроектированных ОАО «Зеленодольское проектно-конструкторское бюро» и 

предназначенных для ВМС Вьетнама.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226884.htm 

 

 

 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/226884.htm

